



CARTA GEOLÓGICO-MINERA CONCEPCIÓN DEL ORO G14-10 ZAC. N.L. COAH Y SLP

EXPLICACIÓN

CARTA GEOLÓGICO-MINERA

EXPLICACIÓ

COLUMNA GEOLÓGICA

CLAVES CARTOGRÁFICAS

ERA	POCA PISO	COLUMNA T. SIERRA MADRE	CLAVES CARTOGRÁFICAS	Ma
CUATERNARIO	HOLOCENO	PLEISTOCENO	TnCgp	Qhoco Qhola 0.01
MIOCENO	OLIGOCENO	EOCENO	TmB Basaltos 23.7	QptTr 1.68
PALEOCENO	MAASTRICH-TIANO	CAMPANIANO	ToPR ToByR TeCgp- Ar Fm. Ahuichila 37 55	5.1
PALEOCENO	SANTONIANO	CONIACIANO	KcmLu- Ar Fm. Parras 67	67
PALEOCENO	TURONIANO	CENOMANIANO	KcossLu- Lu Fm. Caracol 83	71.5
PALEOCENO	ALBIANO	APTIANO	KcessLu- Cz Fm. Indidura 89	89
PALEOCENO	BARREMIANO	HAUTERIVIANO	KaceCz- Lu Fm. C. del Cura 91	91
PALEOCENO	VALANGINIANO	BERRIASIANO	KapCz- Lu Fm. La Peaa 108	97.5
MESOZOICO	JURÍSICO	SUPERIOR	Tegd TpaMz KinSi	114
MESOZOICO	JURÍSICO	MEDIO	JtLm- Cz Fm. La Caja 140	140
MESOZOICO	JURÍSICO	INFERIOR	JokCz Fm. Zuloaga 160	160
MESOZOICO	JURÍSICO	SUPERIOR	JmCgp- Ar Fm. La Joya 210	210
MESOZOICO	JURÍSICO	MEDIO	TRsJiA- Lm Fm. Nazas 230	230
MESOZOICO	JURÍSICO	INFERIOR	TRmsF- Lm Fm. Taray 243	243
MESOZOICO	JURÍSICO	SUPERIOR	?	250
MESOZOICO	JURÍSICO	MEDIO	?	250
MESOZOICO	JURÍSICO	INFERIOR	?	250
MESOZOICO	JURÍSICO	SUPERIOR	?	250
MESOZOICO	JURÍSICO	MEDIO	?	250
MESOZOICO	JURÍSICO	INFERIOR	?	250
TRIÁSICO	JURÍSICO	SUPERIOR	?	250
TRIÁSICO	JURÍSICO	MEDIO	?	250
TRIÁSICO	JURÍSICO	INFERIOR	?	250
RESUMEN				
<p>La carta Concepción del Oro se ubica en la parte noreste del estado de Zacatecas, cubre una superficie de 22,518 km². Fisiográficamente se encuentra dentro de las provincias de la Sierra Madre Oriental y Mesa Central. Morfológicamente la carta se encuentra en una etapa de madurez avanzada.</p> <p>La base de la columna estratigráfica está constituida por filitas y limolitas de la Formación Taray del Triásico medio-superior, que aflora la porción sur de la sierra de Candelaria; hacia la cima subyace discordantemente a la Formación Nazas del Triásico superior-Jurásico inferior, la cual aflora hacia la porción oeste de la carta, dentro de las sierras de San Julián, Guadalupe, Candelaria y Rodríguez, su cima se encuentra en contacto discordante con un conglomerado perteneciente a la Formación La Joya. Hacia la porción noreste de la carta en la región de Galeana afloran areniscas y limolitas de la Formación Huizachal del Triásico superior Jurásico inferior.</p> <p>El Jurásico medio está representado por conglomerado y arenisca de la Formación La Joya, que subyace discordantemente a la Formación Zuloaga; aflora en la Sierra de San Julián. En el Jurásico superior se depositan calizas de la Formación Zuloaga, (Oxfordiano-Kimmeridgiano), y subyace concordantemente a la Formación La Caja; aflora en la mayor parte de la carta. En las inmediaciones de Galeana, N.L. aflora una secuencia de yesos, calizas dolomíticas y anhidritas correspondientes a la Formación Olvido del Oxfordiano-Kimmeridgiano. Se encuentran en contacto discordante con la Formación Huizachal, hacia su cima concordantemente con la Formación La Casita y cambia lateralmente de facies con la Formación Zuloaga.</p> <p>Limolitas y calizas de la Formación La Caja del Tithoniano afloran al noreste de la carta y cambian lateralmente de facies hacia, sedimentos pelítico-arenosos de la Formación La Casita. Sedimentos calcáreo-arcillosos de la Formación Taraises del Berriasián al Haueriviano, afloran en gran parte de la carta. Subyace concordantemente a la Formación Cupido; cambia lateralmente de facies en el Berriasián con lutitas y areniscas de la Formación Carbonera, como se observa hacia la esquina noreste de la carta. Del Haueriviano tardío al Aptiano temprano se depositaron calizas de la Formación Cupido, que aflora por toda la carta; subyace concordantemente a calizas y lutitas de la Formación La Peña del Aptiano ésta a su vez subyace transicional y concordantemente a calizas arrecifales de la Formación Aurora, la cual es correlacionable con la Formación Cuesta del Cura del Albiano Cenomaniano (calizas-lutitas), hacia su cima se le encuentra en contacto con la Formación Indidura del Cretácico superior y en la región de Galeana, N.L. con la Formación Agua Nueva. Durante el Cenomaniano tardío al Turoniano se depositaron sedimentos arcillo calcáreos de la Formación Indidura (posiblemente su rango sea hasta el Santoniano) con su cambio de facies lateral hacia la región de Galeana N.L. pasando a sedimentos calcáreo-arcillosos de la Formación Agua Nueva.</p> <p>En el Coniaciano Santoniano se depositan sedimentos arenó-arcillosos de la Formación Caracol que subyace concordantemente a la Formación Parras. Hacia la porción noreste de la carta mediante cambio lateral de facies la Formación Caracol pasa a lutitas y calizas de la Formación San Felipe. La Formación Parras está constituida por lutitas y areniscas, el paso a la Formación Caracol es transicional, esta unidad es correlacionable en la región de Galeana con la Formación Méndez. El Terciario inferior está representado por un conglomerado polimítico con arenas de la Formación Ahuichila del Eoceno. Lo sobreycace una brecha de composición riolítica del Oligoceno. Durante el Mioceno tiene lugar una etapa de vulcanismo que origina el campo volcánico Los Encinos, compuesto por basalto y andesita basáltica. Durante el Neógeno se acumularon conglomerados polimíticos mal consolidados; hacia los valles se depositaron materiales coluviales y aluviales y en donde las condiciones lo permitieron, depósitos lacustres y travertinos.</p> <p>En la parte Oeste los intrusivos son de composición granodiorita con variación a diorita y a cuarzodiorita. En la parte central son de composición monzonítica y la tercera franja corresponde al Cerro del Pedregoso y a la sierra de Saltillito donde el intrusivo es de composición sienítica aunque este cuerpo es de edad maastrichtiana. Los cuerpos hipabásicos del Oligoceno son de composición riolítica.</p> <p>Las estructuras predominantes en la región fueron generadas por esfuerzos compresivos de la Orogenia Laramide mientras que las etapas de fallamiento distensivo durante el período Terciario. Existen dos direcciones de estructuras principales; el primero de dirección NW-SE y el segundo NE-SW. La forma arqueada de los pliegues se generó durante la Orogenia Laramide cuando las rocas del Mesozoico se deslizaron hacia el noroeste sobre las evaporitas y lutitas del Mesozoico inferior que fueron plegadas y cabalgadas contra y sobre las Islas de Coahuila y San Carlos, produciendo así una vergencia general de las estructuras hacia el norte y noroeste. La falla lateral izquierda San Tiburcio cruza la carta de surponiente a norponiente, con un rumbo NW-SE, en una longitud aproximada de 100 km. La carta se ha dividido en tres fajas: faja de la sierra y valles, faja de sierras y llanuras y faja mineral, las cuales representan una sucesión progresiva de la deformación asociada en parte a fallamiento, enmarcado dentro del terreno tectonoestratigráfico Sierra Madre.</p> <p>Dentro de la carta existen importantes áreas de interés económico, las cuales se han dividido en Regiones Mineras, Distritos Mineros y Zonas Mineralizadas. La Región mineralizada Concepción del Oro, está compuesta por los distritos mineros: Concepción del Oro, Terminal de Providencia, Noche Buena y Melchor Ocampo, así como las zonas mineralizadas de Santa Rosa, El Peñasquito, El Trébol, El Carpintero y San José de Carbonerillas. El Distrito Minero Concepción del Oro, es el más importante y se encuentra relacionado a un cuerpo intrusivo de composición granodiorítica, afecta a rocas sedimentarias jurásicas y cretácicas; los principales cuerpos mineralizados se presentan a lo largo del contacto asociados a chimeneas, brechas (pipes), vetas y mantos, como son La Negra, La Fina, La Dolores, San Carlos y San Antonio. Su mena consiste principalmente en Cu, Au, Fe y en menor proporción Ag y Zn. El origen de la mineralización es contemporánea a la intrusión dando por consecuencia zona de skarn. El Distrito Minero de Terminal de Providencia, cuando ocurre una falla en el contorno de la intrusión, la mineralización se</p>				

R E S U M E N

CALIZA - LUTITA	ELEMENTOS ESTRUCTURALES	SÍMBOLOS MINEROS	DEPÓSITOS MINERALES	
CALIZA	CONTACTO GEOLÓGICO		FORMA	
CALIZA - LUTITA	RUMBO Y ECHADO (S0)		VT VETA	Terminal de Providencia guarda mucha similitud con el anterior, la mineralización se encuentra en estructuras tipo chimeneas principalmente, la arena son sulfuros de Pb y Zn, y en menor proporción sulfuros de Ag y Cu, así como, Au libre. Los cuerpos más importantes son chimeneas, brechas y vetas siendo: Refugio, Providencia, Zinc West, Animas, San Eligio, Salaverna, Santiago, San Vicente y Goteras. En el Distrito Minero de Noche Buena la mineralización es de tipo skarn. Las minas más importantes son: El Chivo, La Cochina, La Muela, Santo Niño, San Francisco del Alto, El Pla, La Cruz, La Negra, Atano, Beatriz y San José; de los cuales el Chivo es el más importante. Presenta esfalerita, galena argentífera, boulangerita, plata y oro en una matriz de cuarzo con calcita.
LUTITA - ARENISCA	ECHADO VERTICAL		ES ESTRATIFORME	Distrito Minero de Melchor Ocampo presenta yacimientos de Au, Ag, Pb, Cu y Zn, asociados a diques y apófisis de composición granodiorítica, principalmente en vetas, chimeneas, mantos, diseminados y cuerpos irregulares. La mineralización consiste de galena, galena argentífera, esfalerita, calcopirita, pirita cerusita, malaquita, hematita, cuarzo y calcita, las principales minas son; La Naranjera, Cabo Terrez, San Francisco del Puerto, Santa María, La Fe del Norte y El Cajón. Las zonas mineralizadas de Santa Rosa (Cu,Au), El Peñasquito (Au, Ag, Pb-Zn), El Trébol (Au, Ag, Pb, Zn), San José de Carboneras (Au, Ag y Cu) y El Carpintero-El Trébol (Pb, Zn y Cu) están relacionadas a vetas, brechas y chimeneas; sobre todo las minas del Sultán y El Trébol y los prospectos mineros, La Trinidad, San Martín y La Esperanza, por Hg.
RÁSICO RIOR	FOLIACIÓN (S1)		CH CHIMENEAS	
LIMOLITA - CALIZA	SEUDOESTRATIFICACIÓN		MA MANTO	
LUTITA - ARENISCA	FALLA NORMAL INFERIDA		BR BRECHA	
CALIZA	FALLA NORMAL CON COMPONENTE LATERAL		LN LENTICULAR	
YESO - CALIZA	FALLA INVERSA O CABALGADURA		IR IRREGULAR	
IO	FALLA INVERSA INFERIDA		SW STOCKWORK	
CONGLOMERADO POLIMÍCTICO - ARENISCA	FALLA LATERAL DEXTRAL			
RIOR	FALLA LATERAL SINESTRAL			
ANDESITA - LIMOLITA	ANTICLINAL		ORIGEN	
ARENISCA - LIMOLITA	ANTICLINAL INFERIDO		02 DIATREMA	
RÁSICO	ANTICLINAL EN RODILLA		04 EPITERMAL	
FILITA - LIMOLITA	ANTICLINAL BUZANTE		05 EVAPORÍTICO	
	ANTICLINAL BUZANTE INFERIDO		07 HIDROTERMAL	
	ANTICLINAL RECUMBENTE		08 MAGMÁTICO	
	ANTICLINAL RECUMBENTE INFERIDO		16 SEDIMENTARIO	
	SINCLINAL		25 METASOMATISMO DE CONTACTO	
	SINCLINAL INFERIDO			
	SINCLINAL RECUMBENTE			
	SINCLINAL RECUMBENTE			
			NATURALEZA DE LA MINERALIZACIÓN	
			SL SULFATOS	
			OX ÓXIDOS	
			CB CARBONATOS	
			FF FOSFATOS	
			AL ALUMINOSILICATOS	
			NT ELEMENTOS NATIVOS	
			SC SILICATOS	
			SF SULFUROS	
			SÍMBOLOS TOPOGRÁFICOS	
			TAJO	
			MUESTREO	
			(P) ⁷ PETROGRÁFICO	
			(E) ⁸ ESQUIRLA	
			(M) ⁹ MINERAGRÁFICO	
			(X) ¹⁰ RAYOS X	
			POBLADO	
			CARRETERA	
			TERRACERÍA	
			TRANSITABLE EN TODO TIEMPO	
			TERRACERÍA	
			TRANSITABLE EN TIEMPO SECO	

LÍNEA DE SECCIÓN	LIMITE DE ALTERACIÓN	EQUIDISTANCIA ENTRE CURVAS DE NIVEL: 500 m
<p>ESCALA 1:250,000</p>  <p>PARA TRANSFORMAR COORDENADAS DE DATUM NAD27 A ITRF92 (---) ÉPOCA 1988.0 2da. VERSIÓN: COORDENADAS GEOGRÁFICAS: SUMAR 1.57" EN LATITUD SUMAR 1.27" EN LONGITUD</p> <p>COORDENADAS U.T.M.: RESTAR 38 m. EN E SUMAR 203 m. EN N</p>		

KILOMÉTROS LOCALIZACIÓN

CARTOGRAFÍA Y EDICIÓN POR EL SERVICIO GEOLÓGICO MEXICANO
BOULEVARD FELIPE ÁNGELES KM 93.50 - 4
COL. VENTA PRIETA, C.P. 42080 PACHUCA, HGO.
PRIMERA EDICIÓN SEPTIEMBRE DE 2000

COAHUILA
NUEVO LEÓN
ZACATECAS

GOLFO DE MÉXICO
OCÉANO PACÍFICO

A LA CARTA, FAVOR DE ENVIARLOS A LA GERENCIA DE GEOLOGÍA
Y GEOQUÍMICA DEL SERVICIO GEOLÓGICO MEXICANO.

A large yellow rectangular area with a small black ink smudge in the center.

CARTA GEOLOGICO-MINERA

JUAN ALDAMA CONCEPCIÓN DEL ORO LINARES

CONCEPCION DEL ORO GI4-10